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国务院常务会议部署加快推进已确定的重大项目

药品和高值医用耗材带量采购常态化
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“成立委员工作室
之后， 周边很多群众都
会向我们反映情况，我
们跟群众的联系更加紧
密了。”1月10日，在湖南
省政协委员、 湖南兰天
集团董事长汤国华的办

公室隔壁， 就是一处湖南省政协委员学习联
络委员会委员工作室， 汤国华是这个委员工
作室的召集人之一。通过委员工作室，汤国华
和其他政协委员不仅更直接地解决了群众的
难题，也能更好地倾听民声反映民意。

汤国华的办公室， 位于长沙市兰天集团
河西汽车城的红馆内， 红馆的一部分区域用
于兰天集团办公， 一部分区域就是湖南省政
协委员学习联络委员会委员工作室。 用汤国
华的话说，将委员工作室设在这里，不少前来
购车的市民看到了， 就会进来扫码向政协委
员反映情况， 这对委员而言也是一个听取民
声收集民意的重要方式。

“开通委员工作室之后不到半个月，便有
附近居民向我们反映家里没有自来水，只能用
井水的情况，于是我们立即向政府有关部门转
达了群众的需求。在这之后，仅用了不到三个
月，便解决了这一区域成千上万居民使用自来
水的问题。”汤国华介绍，这是委员工作室开通
后解决的第一个群众反映的民生问题，委员们
也通过这次事件感受到了开通委员工作室的
重大意义。

汤国华告诉三湘都市报记者，委员工作室
让委员们更直接地听到群众的需求，让委员更
紧密地和群众联系在一起。“今年我准备了三
个提案，其中一个就来源于群众向委员工作室
反映的岳麓大道辅道并没有直接通向市区主
要干道，导致岳麓大道上下班高峰期堵车的问
题。”除此之外，汤国华还将关注如何提高教师
待遇和怎样改善营商环境等议题，用实际行动
诠释一名政协委员的责任与担当。

■文/视频 三湘都市报全媒体记者 周可
实习生 郭凡华

作为人大代表，伍
忠兵认真履职， 积极建
言献策。

2020年， 她在湖南
省第十三届人大第三次
会议上提出了《关于进
一步推进化解大班额工

作的建议》，建议落实《湖南省中小学幼儿园
规划建设条例》，新建住宅小区同时配套建设
中小学幼儿园， 增加学位。 充分利用闲置场
地，整合资源，调整布局，采用改建扩建的方
式，增加学位，提高办学效益，确保下一步的
化解任务保质保量地完成， 推动义务教育高
质量发展。 该建议入选湖南省十三届人大三
次会议以来50件“提得好办得好” 的建议实
例。

2021年， 伍忠兵在湖南省第十三届人大
第四次会议上提出了《关于支持邵阳新建一
所公办本科院校和将湘中职业技术学院纳入
‘十四五’高校规划布局的建议》，省教育厅高
度重视，派专人前往邵阳调研，湘中职业技术

学院也被纳入“十四五”高校规划布局，这对
推动邵阳职业教育发展做出了积极的贡献。

伍忠兵在30多年教育教学和学校管理
中，不断总结积累，形成了自己独特的“和”教
育理念。她用“亲和”架起师生之间的桥梁，给
学生自主学习的自由；用“平和”建立同事之
间的情谊，给教师自主发展的空间；用“共和”
聚合家校之间的力量， 给家长自我成长的支
持。

资江学校现有教职工182人，学生3636余
人，79个教学班，是一所拥有两个校区的集团
化学校。自伍忠兵担任校长以来，资江学校先
后荣获“全国文明校园”“全国青少年足球特
色学校”“全国优秀少先队集体” 等多项荣誉
称号。

“一届代表是一生的荣誉，一任代表是一
生的责任。我将始终怀着对教育的热爱之情，
不忘初心，努力办好人民满意的教育。”在今
年的省两会中，伍忠兵将就“统筹专业设置 推
动职业教育高质量发展”提出建议。

■三湘都市报全媒体记者 丁鹏志 张浩

会议指出，近年来，药品和高值医用耗材集中
带量采购改革不断推进， 用市场化机制有效挤压
了医药价格虚高， 截至去年底累计节约医保和患
者支出2600亿元， 同时也促进了医药企业将更多
精力投入到产品研发、提高质量上。下一步，要推
动集中带量采购常态化、制度化并提速扩面，持续
降低医药价格，让患者受益。一是以慢性病、常见
病为重点，继续推进国家层面药品集采，各地对国
家集采外药品开展省级或跨省联盟采购。 今年底
前，国家和省级集采药品在每个省合计达到350个
以上。二是逐步扩大高值医用耗材集采覆盖面，对
群众关注的骨科耗材、药物球囊、种植牙等分别在
国家和省级层面开展集采。 三是保证中选药品和
耗材长期稳定供应，加强监管，确保中选产品降价
不降质。医疗机构要合理优先使用中选产品。四是
落实集采医保资金结余留用政策， 推进薪酬制度
改革，合理提高医务人员收入，更好调动积极性。

■据新华社

国务院总理李克强1月10日主持
召开国务院常务会议， 部署加快推进
“十四五”规划《纲要》和专项规划确定
的重大项目，扩大有效投资；决定常态
化制度化开展药品和高值医用耗材集
中带量采购， 进一步降低患者医药负
担。

部署加快推进“十四五”规划《纲要》
和专项规划确定的重大项目

会议指出，贯彻党中央、国务院部署，各相关
部门对标对表“十四五”规划《纲要》确定的重点，
科学有效做好国家级专项规划编制工作， 进一步
细化目标任务，提出可操作的政策和具体项目。目
前44个专项规划已基本编制完成， 陆续印发实
施。要立足当前、着眼长远，有力有序推动“十四
五”专项规划实施。

会议指出， 当前经济运行处于爬坡过坎的关
口。要按照中央经济工作会议要求，把稳增长放在
更加突出的位置，坚定实施扩大内需战略，坚持不
搞“大水漫灌”，有针对性扩大最终消费和有效投
资，这对顶住经济新的下行压力、确保一季度和上
半年经济平稳运行具有重要意义。 一要加快推进

“十四五”规划《纲要》确定的102项重大工程项目
和专项规划重点项目实施。围绕粮食能源安全、先
进制造业和高技术产业、 交通物流和网络通信等
基础设施、城市保障性住房等重点领域建设，建立
协调机制，做好融资、用地、用能等要素保障。对列
入规划、条件具备的项目要简化相关手续，特别是
前期已论证多年的重大水利项目要推动抓紧实
施，采取以工代赈等方式，使部分暂时没能就业的
农民工有活干、有收入。指导新开工项目投资下降
的地方加强工作，扭转投资不振状况。二要按照资
金跟着项目走的要求， 尽快将去年四季度发行的
1.2万亿元地方政府专项债券资金落到具体项目。
抓紧发行今年已下达的专项债， 用好中央预算内
投资，重点安排在建和能够尽快开工的项目，撬动
更多社会投资， 力争在一季度形成更多实物工作
量。 三要深化投资项目审批制度改革， 推行承诺
制、区域评估等创新举措。研究出台盘活存量资产
的政策措施。

药品和高值医用耗材集中带量采购
常态化、制度化并提速扩面

伍忠兵：

努力办好人民满意的教育
人物档案：伍忠兵，省第十三届人大代表，邵阳市资江学校党总支书记、校长。
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政协湖南省第十二届委员会第五次会议召开在即，在过去一年，省政协委
员们怎样紧密联系群众、倾听群众声音？今年，省政协委员们又将关心哪些议
题，带来哪些金点子？即日起，三湘都市报推出“委员访谈”栏目，彰显省政协委
员为国履职、为民尽责的新风采、新作为。

汤国华：

成立委员工作室更好听民声

扫码看视频


